



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIACHOS

Ata Número 09

Mandato 2017 - 2021

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIACHOS REALIZADA NO DIA VINTE E SEIS DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E DEZANOVE

----- Aos vinte e seis dias do mês de Junho, do ano dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas, no salão do edifício da Casa do Povo, reuniu este órgão em sessão ordinária, com a ordem de trabalhos que constitui anexo um a esta ata registando-se as seguintes presenças: presidente - David Garcia (PS); 1º secretário - António Gaspar (PS); 2º Secretário - Célia Oliveira (PS); João Moreira (PS); José Ferro (PS) Germano Moura (PS) ; Joaquim Madeira (BE); Tiago Borga (PSD) e Carlos Duarte (CDU). -----

----- Estiveram igualmente presentes os elementos do Executivo da Junta, presidente José Júlio Ferreira, o tesoureiro José Ferreira e a secretária Sónia Parreira. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia cumprimentou o público presente e deu início aos trabalhos, fazendo uma intervenção no sentido de que os elementos da Assembleia de Freguesia, que não possam estar presentes nas Assembleias, devem fazer o pedido formal à mesa para a sua substituição. -----

O Presidente da Assembleia deu início ao período antes da Ordem do Dia.-----

O primeiro interlocutor Sr. Júlio Cascão colocou a questão sobre a falta de um abrigo para utentes do TUT, na Rua do Campo. Referiu também o mau estado do acesso às traseiras de casas situadas na Rua do Campo, este acesso situa-se concretamente entre as traseiras das referidas casas e a vinha ali existente.-----

O segundo interlocutor José Manuel Martins abordou a questão da atribuição de nomes de ruas a Bernardino da Cruz Carrilho e António Francisco Pereira

de Sousa, bem como a atribuição de um nome a uma rua com a data da consagração da criação da Freguesia de Riachos.-----.

Em seguida manifestou o seu desagrado pelo facto das colectividades e associações de Riachos, promoverem festas e outros acontecimentos nas mesmas datas, tendo referido alguns exemplos.-----

O terceiro interlocutor Nuno Ferro, perguntou se as obras junto da estação ferroviária estavam concluídas. Abordou também os melhoramentos e regularização das estradas de Riachos, nomeadamente a rotunda do Tocha, acessibilidades à Zona Industrial de Riachos, Mercado, Casa do Povo, Colocação de corrente na Rua do Correio, do lado da estrada, projecto de acessibilidade à sede da Junta de Freguesia, colocação de ilhas de resíduos sólidos na Freguesia de Riachos e recuperação dos bancos, situados no acesso à Casa do Povo.-----

Carlos Garcia entreviu em seguida, e falou sobre o ordenamento de trânsito em Riachos, e disse que é necessário e urgente começar a ordenar o trânsito em várias artérias da vila.-----

José Coelho no uso da palavra falou sobre a atribuição a uma rua de Riachos, com o nome do Professor Mário, salientando as suas qualidades como Professor, homem e autarca, dado que foi Presidente da Junta de Freguesia de Riachos. Pediu o empenhamento de todos para concretização desta pretensão. -----

José Ferreira fez um agradecimento público, sobre a obra que foi feita na ponte D. Aurora, lendo o seguinte texto. " É do conhecimento público em Riachos, pelo menos dos mais atentos, que a Ponte D. Aurora situada a sul de Riachos, sobre o rio Almonda, sofreu uma intervenção de recuperação, tendo como objectivo principal criar as melhores condições possíveis de segurança, para que os seus utilizadores possam desfrutar de um caminho histórico e de uma ponte que servia no passado a Quinta de Caniços, onde hoje podem circular pessoas, bicicletas e motociclos. Esta iniciativa surgiu de um conjunto de pessoas particulares de Riachos, foi apresentado à Junta de Freguesia e logo de imediato esta apadrinhou o projecto, renascendo uma nova ponte. Para todos os efeitos, tratando-se de uma obra de utilidade pública, que trouxe uma mais valia para a vila de Riachos, esta Freguesia quer deixar este agradecimento público a todos os que colaboraram, fazendo questão de os enumerar: Infra estruturas de Portugal pela cedência de travessas. Quinta dos Casais Pinheiros, Sr. Costa Alemão pela cedência de espaço para depósito das travessas. João Carlos funcionário na Quinta dos Casais Pinheiros pela cedência de tractor e reboque. Carlos Alberto pelo empréstimo do tractor. João Pereira Mendes, trabalhos de serração. BreveCircuito, empréstimo de gerador. Pedro Ideia, fornecimento de chapas de aço. Júlio Chora, transporte construção e limpeza. Francisco Triguinho, Júlio Cascão, João Paulino, Ricardo Triães, Luís de Sousa, Carlos Chora, João Luz, Luís Filipe Luz, filho do João

Carlos e António Rosa, pelos serviços de construção e limpeza. O muito obrigado a todos."-----

Sobre este tema Júlio Chora manifestou o seu desagrado pela publicação no Jornal Riachense da notícia sobre o arranjo da ponte.-----

O Sr. Presidente da Junta fez uso da palavra começando por cumprimentar todos os presentes, e passou a responder às questões que foram colocadas, começando por dizer que a Junta vai tentar fazer o abrigo de passageiros na Rua do Campo, e lembrou o que a Junta tem feito em relação aos abrigos, nomeadamente na sua recuperação. Em relação ao beco situado nas traseiras da Rua do Campo disse que foi alvo de uma intervenção com vista a melhorias e manutenção. Salientou que a existência de esgotos a céu aberto, tem sido uma preocupação e que o José Ferreira tem encetado contactos, com vista à resolução do assunto. Sobre a toponímia o Presidente já na última Assembleia abordou o assunto, e esclareceu o método de atribuição de nomes às ruas. No que se refere a ruas com o nome de 16 de Maio e 23 de Agosto, disse que 16 de Maio é uma data importante, dado que é a data da elevação de Riachos a vila, que na sua opinião não corresponde a que Riachos seja considerado como vila, dadas as suas carências a vários níveis. Vê com agrado a possibilidade da atribuição do nome 23 de Agosto a uma rua.-----

Em resposta a Nuno Ferro, esclareceu que a obra junto da estação é uma obra privada. Referiu em seguida as dificuldades que têm sido colocadas à Junta, quanto às obras a efectuar. Sobre a rotunda do Tocha, disse que a obra está em projecto, e que tudo aponta para que final de 2020, principio de 2021, a obra esteja efectuada. Disse ainda que a estrada só será alargada, não ficando com duas faixas para cada lado, como inicialmente se previa. Quanto aos pilaretes a colocar na Rua do Correio, os mesmos estão para ser colocados pela Câmara desde Fevereiro passado. A Junta não pode vedar o acesso definitivo à rua, por razões de segurança.-----

A ilha para contentores de resíduos sólidos, será colocada na entrada da Casa do Povo. O Presidente da Junta enumerou em seguida as obras realizadas nos últimos vinte meses, realçando o relvado sintético. Espera no entanto no termo do mandato, concretizar obras, tais como Pavilhão, Casa do Povo, entradas na vila, passeios na Rua Benção do Gado e entrada da estação ferroviária. Quanto às acessibilidades à sede da Junta, disse que o projecto está feito, e em condições de avançar para a conclusão da obra.-----

Sobre o ordenamento do trânsito, salientou que gosta de resolver as coisas com consenso, e tem havido alguns constrangimentos por parte de moradores para o avanço deste ordenamento. É um tema que deve ser discutido por todos, pois é polémico, e tem de ser do agrado da maioria das pessoas. Em relação à Casa do Povo, vai ser lançado esta semana o concurso do projecto. Quanto à proposta da atribuição do nome do Professor Mário, referiu que era

com agrado que via esta proposta, e que deveria ser analisada de acordo com o regulamento de toponímia.

Tomou então a palavra Joaquim Madeira, que manifestou a sua satisfação pela presença do público. Questionou em seguida a obra da Casa do Povo, e perguntou a razão de o salão não contemplar um auditório. Acha importante o contacto com o projectista, com vista a alcançar o consenso sobre o projecto. Em seguida abordou a ocupação do Salão do Edifício da Junta de Freguesia, que é utilizado pelo judo há cerca de quinze anos, não se encontrando alternativa a este espaço, e que o mesmo devia ser requalificado. Agradeceu, também, às pessoas que ajudaram a reparar a ponte D. Aurora.-----

Carlos Duarte começou a sua intervenção dando os parabéns a três grupos que durante o mês de Junho puseram Riachos em movimento, a Festa do Padroeiro, o Rancho e os Novos Cachopos da Sópovo que festejaram os quarenta anos da primeira fase da Sópovo. Sugeriu que em relação ao parque 25 de Abril a abertura do ringue e o fecho do parque, dado a quantidade de lixo que se acumula no parque. No final das intervenções do público, José Ferro alertou para o facto de existirem duas ruas na Freguesia de Riachos com o nome Santo António, facto que está a criar uma grande confusão na entrega da correspondência. Por último José Coelho mostrou a sua indignação, pela retirada de quadros da sua autoria, do Salão da Junta.-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia, deu início à ordem de trabalhos.-----

Ponto Um - Apreciação e votação da sessão ordinária de 10 de Abril de 2019.-----

A acta foi aprovada com sete votos a favor, com duas abstenções, Germano Moura e José Ferro.-----

Ponto 2 - Apreciação dos mapas relativos à situação financeira da Junta à data do último dia do mês de Maio de 2019.-----

Foi dada uma explicação sobre os documentos pelo Senhor Presidente da Junta, que salientou o aumento das despesas.-----

Tiago Borga comentou estes documentos e observou que os mapas dos fluxos de caixa, estão ultrapassados e que de acordo com a lei deviam ser alterados. Salientou o facto de as contas estarem em dia. O Presidente da Junta esclareceu que a utilização dos novos modelos só é obrigatória a partir do ano de 2020, bem como outras alterações quer em termos de modelos, quer em termos de apresentação dos mesmos.-----

Ponto 3 - Apreciação e votação do mapa de pessoal da Junta de Freguesia.-----

Foi posto à votação e foi aprovado por unanimidade.-----

Ponto 4 - Apreciação e votação da proposta da Junta de Freguesia sobre os contractos interadministrativos com a Câmara Municipal para a repavimentação dos seguintes arruamentos. Rua D do Bairro de Stº

António, Rua Entre Ruas e troço da rua 1º de Janeiro (Travessa do Correio).-----

O Presidente da Junta esclareceu que a Junta vai o arruamento da rua C do Bairro de Stº António. A Rua dos Riachinhos foi rejeitada pela Câmara, dado que segundo os técnicos da Câmara, é necessário um projecto.-----

Foi posto este ponto à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

Ponto 5 -Apreciação e votação da proposta da Junta de Freguesia sobre a transferência de competências do Município para a Junta - Decreto-lei 50/2018 de 16 de Agosto e nº 1 do artigo 2º do Decreto-lei nº 57/2019 de 30 de Abril.-----

O Sr. Presidente da Junta, prestou esclarecimentos sobre os acordos de execução da responsabilidade da Câmara e da Junta. Neste caso são projectos que passam na totalidade para a Freguesia. Os meios e valores são deliberados pela Assembleia Municipal. A limpeza de valetas e espaços públicos devem passar na totalidade para a Junta. Estas competências são pagas na totalidade pela DGAL, sem intervenção da Câmara.-----

Enumerou em seguida as competências que a Junta e a Assembleia de Freguesia, querem que passem para a alçada da Junta de Freguesia.-----.

O Presidente da Junta apresentou uma proposta à Assembleia de Freguesia, para que esta autorize a Junta a renunciar a estas propostas para os anos de 2019 e 2020. Para o ano de 2021, devemos lutar pelas competências.-----

Joaquim Madeira pediu a palavra e referiu que é o anseio das freguesias liderarem estes processos, os quais requerem conhecimentos, cuidados financeiros e operacionais. Considera positivo ser a Junta de Freguesia a decidir sobre os trabalhos a realizar e na mão de obra a adquirir, e que é um risco que deve ser corrido.-----

.Posto à votação, não foram aceites as competências, neste momento para os acordos de 2019 e 2020. Este ponto foi aprovado por unanimidade.-----

Ponto 6 - Apreciação e votação do parecer da Junta de Freguesia duma proposta subscrita por um grupo de cidadãos para atribuição do nome duma rua de Riachos ao Professor Mário Carreira.-----

Joaquim Madeira, salientou o facto de se escolher o Bairro do Tocha, e frisou ainda que neste bairro se deve considerar a regra do número de polícia em vez do número do lote.-----

Este ponto foi posto à votação e foi aprovado por unanimidade.-----

Antes de entrar no ponto sete da Ordem de Trabalhos, o Presidente da Assembleia de Freguesia, perguntou à Assembleia se alguém se opunha a que os trabalhos decorressem para além das zero horas, ninguém se opôs, passando-se, assim para o ponto a seguir.-----

Ponto 7 - Apreciação do relatório da actividade da Junta de Freguesia.-

O relatório foi lido pelo Presidente da Junta, tendo destacado o arranjo da ponte D. Aurora e a instalação da Biblioteca no Largo da Igreja Velha.-----

Ponto 8 - Informações-----

Joaquim Madeira perguntou como estava a situação dos passeios e da barreira da Rua da Benção do Gado. Em resposta o Presidente da Junta informou que a obra da barreira pode ser feita, dado o corte do talude não interferir com propriedade privada.-----.

A terminar esta Assembleia, o Presidente da Assembleia perguntou se alguém se opunha a que os pontos 4, 5 e 6 desta Acta fossem aprovados em minuta. Não houve qualquer oposição.-----

Nada mais havendo a tratar o Presidente da Assembleia, deu por encerrada a Assembleia de Freguesia, da qual se lavrou a presente ata. -----

----O Presidente: David Pereira Araújo

----1º Secretário: Artur Manuel Gomes

---2º Secretário: _____